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本报吉林延边电（记者朱宇）
20 日晚上，正随省党政代表团在
吉林学习考察的省委副书记、市委
书记郑栅洁与吉林省委常委、延边
州委书记姜治莹座谈，共商两地对
口协作，助力延边高质量完成脱贫
攻坚任务。

郑栅洁表示，宁波与延边，既
是中央确定的对口协作单位，更是
情谊深厚的兄弟城市。前段时间宁
波遭受超强台风“利奇马”袭击
后，延边州委、州政府和延边人民
心系宁波，克艰纾难，让我们深受

感动。当前，脱贫攻坚已经进入最
后的攻坚阶段，我们将认真贯彻落
实习近平总书记关于东西部扶贫协
作的重要指示精神，按照党中央、
国务院的决策部署和浙江、吉林两
省省委、省政府的统一安排，与延
边一起谋深做实对口协作，努力把
好做法巩固好，把好经验推广好，
助力延边高质量完成脱贫攻坚任
务。这次浙江省与吉林省就共同发
展海洋经济签订了战略合作协议，
对于宁波和延边来说，无论是方向
性的课题还是实质性的项目，或者

是体制机制创新，都大有文章可
做。希望双方发挥各自优势，携手
探索创新，积极参与“一带一路”
建设，共同提高开发利用国际国内
两个市场的水平。

姜治莹对宁波给予延边的真情
援助和倾情付出表示感谢，对宁波
人民众志成城抗击超强台风的昂扬
斗志和精神面貌表示钦佩。他说，在
新一轮东西部扶贫协作中，延边与
宁波走动频繁、往来密切，对口协作
成效明显。特别是去年以来，宁波着
眼延边“所需”，竭尽宁波“所有”，实

施了一大批对口协作项目，极大改
善了贫困地区的发展面貌，为我们
带来了脱贫致富的新理念、新思路。
延边人民在习近平总书记扶贫开发
重要战略思想的正确指引下，在党
中央、国务院和两省省委、省政府的
坚强领导下，在宁波各级各方面的
帮助支持下，有信心把项目建设
好，把人才交流好，把技术推广
好，高质量打赢脱贫攻坚战。

宁波市领导沈敏，延边州领导
金寿浩、姜虎权、冯涛、娄国闻出
席。

把宁波延边对口协作谋深做实
郑栅洁与姜治莹座谈

本报讯 （记者吴向正 见习
记者张凯凯） 昨日下午，市十五
届人大四次会议重点督办建议办
理工作“三见面”会议召开。市
委 副 书 记 、 市 长 裘 东 耀 主 持 会
议，市人大常委会主任余红艺出
席并讲话。

今年市两会期间，黄军军代
表提出的 《关于加强农村饮用水
管理、提高供水水质的建议》 被
列为重点督办建议，由裘东耀负
责领办、余红艺督办。会上，市
水利局、市农业农村局等办理单
位汇报了该建议的办理情况和下
一步打算，黄军军代表对该建议
的办理过程、答复意见、办理结
果表示满意。

裘东耀指出，农民饮用水安
全事关人民群众身体健康，事关
乡村振兴，事关全面小康，是重
要的民生福祉。近年来我市高度
重视农民饮用水安全问题，今年
经市人大代表票决确定，农民饮
用水达标提标工程成为市民生实
事 项 目 后 ， 市 政 府 加 强 专 题 研
究，出台政策意见，推进相关项
目建设，目前农民饮用水达标人
口覆盖率已超过年度目标。他强
调，下一步，要坚持以习近平新
时代中国特色社会主义思想为指
导，深入践行以人民为中心的发
展思想，贯彻落实党中央、国务
院和省委、省政府的部署要求，
推进“六争攻坚”行动，以更大
决心、更快速度和更实举措，实
施好农民饮用水达标提标工程，
切实抓好供水一体化、水质最优
化、管理标准化、保障制度化，
努力让全市广大农村居民喝上放
心水。

裘 东 耀 对 市 人 大 及 其 常 委
会、市人大代表长期以来对政府
工作的监督支持表示感谢，要求
相关部门狠抓措施落实和问题解
决，进一步提升代表建议的办理
质量，让代表们满意。

余红艺充分肯定市政府及相关部门的建议办理工作。她指出，农民
饮用水安全事关民生福祉和群众切身利益，是乡村振兴战略实施和“健
康宁波”建设的重要内容，要进一步把代表提出的建议办好办出成效，
努力让老百姓都能喝上放心水。余红艺强调，要深入学习贯彻习近平总
书记重要指示精神，在加强代表议案建议工作中更好地发挥人大代表作
用。要研究新情况新问题，更加重视需多个部门共同办理的代表建议工
作，人大相关机构和政府相关部门要加强统筹协调、有力推进，进一步
提高代表建议的提出质量和办理质量。

王霞惠、张良才参加会议。

重
点
督
办
建
议
办
理
工
作
﹃
三
见
面
﹄
会
议
召
开

实
施
好
农
民
饮
用
水
达
标
提
标
行
动

让
全
市
广
大
农
村
居
民
喝
上
放
心
水

裘
东
耀
余
红
艺
出
席
并
讲
话

本报讯（记者杨绪忠 通讯
员吴培均 廖鑫） 改革创新亮点
纷呈，路网建设日新月异，住房
保障切实有感……昨天上午，市
政府新闻办举办庆祝新中国成立
70 周年第五场新闻发布会，真
实可感的回眸，见证了宁波住建
领域的巨变。

“70 年来，长期困扰城市经
济社会发展和人民生活水平提高
的出行难、住房难等问题得到了
有效缓解，人民群众的幸福感、
获得感和安全感明显增强，‘畅
行宁波，乐居甬城’，城市建设
让人民生活更美好。”市住建局
负责人在发布会上表示。

城市建设开拓创新。老旧小
区改造、海绵城市建设、工程建
设项目审批制度改革、智慧汽车
基础设施和机制建设等一批全国
性试点逐步在宁波落地并开花结
果。装配式建筑、“阳光征收”、
地下空间开发利用、美丽乡村建
设也走在全省乃至全国前列。

城市路网不断完善。1994 年
以来，宁波先后开展多轮城市建
设，城市面貌显著改善，城市道
路骨架基本形成，中心城区建成
区面积由新中国成立之初的 18.3
平方公里拓展为去年的 345.5 平方
公里，城镇化率从 1990年的31.1%
增长到 72.9%，道路面积从 1996年
的811.6万平方米增加到5180.83万
平方米。

“住有所居”保障有力。1978
年，我市城镇人均住房建筑面积仅
6.93平方米。1990年以来，住宅建
设体制发生重大变化，房地产市场
健康平稳发展，人民群众居住条件
得到了显著改善。据调查，目前全
市拥有城镇房屋314.66万套，建筑
面 积 5.59 亿 平 方 米 ， 其 中 住 宅
198.53万套，建筑面积 2.28亿平方
米。人民群众通过房地产市场改善
居住条件，截至 2018 年底，全市
城镇居民人均住房建筑面积达46.6
平方米，是1978年的近7倍。

（相关报道见第6、7版）

70年，城市建设让生活更美好

“畅行乐居”
在甬城正成为现实图景

本报讯（记者王珏 镇海区委
报道组倪寅初） 昨日上午，我市召
开熊澎桥同志先进事迹学习座谈
会，深入学习弘扬熊澎桥同志坚守
初心、担当有为的先进事迹和崇高
精神。来自社会各界的代表结合自
身思想和工作实际，从不同角度谈
了学习体会。

在 28 年工作生涯中，熊澎桥
始终对党忠诚、心系群众、担当有
为，以实际行动诠释了一名共产党
员的价值追求和使命担当。大家表

示，要学习熊澎桥坚守初心、对党
忠诚的政治品格，坚定理想信念，
永葆党员干部先进本色。“生前，
他立足岗位甘于奉献，昭示着新时
代共产党人应有的精神风貌；身后
他化身为镜，督促我们自觉践行共
产党人的初心和使命。”鄞州区云
龙镇党委书记洪峰认为，熊澎桥心
中有党、心中有民、心中有责，是
每名党员干部干事创业的榜样。

骑着公共自行车实地走访，早
晨六七点钟到小区督查垃圾分类

……追述生平过往，熊澎桥情系群
众、事必躬亲的公仆情怀感染了每
名与会者。“在他心里，‘群众事无
小事’，桩桩件件民生实事温暖了
百姓的心。”镇海招宝山街道总浦
桥社区党委书记孙薇说，作为工作
在一线的基层党员干部，今后更要
像熊澎桥那样做群众的贴心人，带
着感情做好群众工作。

榜样是一个标杆，更是一种力
量。座谈会上，大家认为，学习熊
澎桥的先进事迹，就要像他那样一

往无前勇于破难，在推进落实中心
工作中勇挑重担、冲锋在前；像他
那样一心为公讲奉献，用实际行动
彰显“宁波铁军”的先锋形象。

“努力工作、担当拼搏是对熊
澎桥同志最大的告慰和最好的缅
怀！”广大党员干部表示，将以熊
澎桥同志为榜样，进一步加强党性
修养，牢记党的宗旨，弘扬担当精
神，锐意开拓进取，为推动我市走
在高质量发展前列作出新的更大贡
献。

我市召开熊澎桥同志先进事迹学习座谈会

记者 黄合 通讯员 刘沪波

在宁波职业技术学院的“一带
一路”产教协同联盟大厦，来自非洲
大陆用色鲜艳的泥塑、来自地中海
海岛造型独特的图腾、来自中东欧
国家精巧的手工艺品，作为礼物漂
洋过海，在中国找到了新的“家”。

“我们学校是浙江第一所走出
国门办学的高职院校，连续三届入
选全国高等职业院校‘国际影响力
50强’，可以说在国际化方面走在
了全国高职院校前列。”见证这一
切的“幕后功臣”，宁波职业技术
学院党委委员、宣传部部长岑咏，
脸上挂着笑容。

国际化，做那个“吃螃
蟹”的人

2007 年，在宁波一家企业的
牵线下，宁职院承担了商务部的一
期援外培训任务。

“这对于我们学校来说，完全是
个全新的课题，压根没有引路人。从
课程安排到每个学员的接送机，前
前后后的事情，都是充分发掘学校
资源摸索着来。”岑咏回忆。

可以说，随着中国经济的不断
发展和国际影响力的提升，中国一
步步成功跨越的发展模式成为不少

发展中国家眼中的“香饽饽”：是不
是可以学习中国的先进经验、复制
中国的发展路径，实现自己国家的
腾飞？有识之士的目光殷切而灼热。

可是，涉及那么多完全不同的
国家和地区，学校是否有足够的能
力做好配套服务？面对不同班级不
同课程的诉求，学校是否有足够的
资源做好课程设计让前来求学的外
国友人满载而归？

岑咏没有在困难而前裹足不
前。她依托学校已有的师资力量，
逐步建立起一支涉外团队，同时建
立起由职业教育、港口管理、技术
专业等领域的全国各地优秀人才组
成的“专家库”，整合资源提供最
科学优秀的课程设计。

2012 年，全国唯一的“中国
职 业 技 术 教 育 援 外 培 训 基 地 ”，
由 商 务 部 正 式 授 牌 落 户 宁 职
院。 【下转第3版】

在“一带一路”传播“中国好声音”
——记宁波职业技术学院党委委员、宣传部部长岑咏

本报讯（记者龚哲明） 昨日上
午，市政协举行委员月谈会，围绕

“东钱湖区域交通规划和建设”主
题与市有关部门、鄞州区进行协商
交流。市政协主席杨戌标出席并讲
话，褚银良应邀参加，林静国、张
明华、崔秀玲、郁伟年、陈安平、
陈为能、叶双猛、叶正波及陈文祥
出席。

8 位市政协委员及特邀专家作
交流发言。大家认为，东钱湖地理
位置优越、生态环境优美、文化底

蕴深厚，是宁波的至尊瑰宝、亮丽
名片，应按照“创智钱湖”目标加
快规划建设。目前该区域与鄞州中
心区、东部新城、滨海新城等重要
区域及交通节点之间的快速交通急
需加快推进。为此，大家建议，要
加快推进东钱湖区域对外快速交通
和“三环”建设，实现湖区周边道
路通畅；要完善东钱湖区域公共交
通体系和主入口建设，形成公交+
轻轨的公共交通网络；要谋划云龙
综合交通枢纽，以更好地承担“揽

湖”进程中的重要作用；要完善慢
行体系和静态交通建设，营造慢生
活的步行交通环境等。

杨戌标对近年来东钱湖区域开
发建设工作给予充分肯定，并就东
钱湖交通事业发展提出要求。他指
出，加快东钱湖区域交通规划和建
设 ， 已 是 “ 箭 在 弦 上 ， 不 得 不
发”。要登高望远谋划，坚持对标
国际一流，完善内外骨干路网体
系，推进综合交通枢纽建设，争做
走在前列的先锋。要快马加鞭推

进，做好重大项目建设对区域交通
影响的论证，强化各方责任落实，
理顺体制机制，争当大抓落实的典
范。要精工细作建设，坚持高品
质、高标准，着力打造精品工程，
争创高质量发展的典范。

杨戌标表示，东钱湖区域的发
展需要规划引领、交通先行，需要
群策群力、持续发力。市政协将一
以贯之倾力服务党委政府，充分利
用政协优势，发动广大政协委员关
注东钱湖综合保护开发，打造“美
丽浙江”的宁波样板。

会上，东钱湖管委会通报了东
钱湖区域交通规划和建设情况。我
市自然资源和规划、住建、财政、
发改、交通等部门和鄞州区委区政
府参加协商交流。

助推东钱湖区域交通规划和建设
市政协举行委员月谈会 杨戌标讲话

担当作为好干部

昨天上午，在位于象山的浙江
新乐造船股份有限公司船坞，由企
业自主研发并制造的双燃料机 3万
立 方 米 LNG 船 进 入 设 备 调 试 阶
段，预计 9 月底前交付欧洲客商。
据了解，该企业是国内首家有能力
建造此类船舶的民营船企。同时，
船体的核心部件“双C球罐”更是
打破了国外技术垄断。

（徐能 陈光曙 摄）

我市民企
自主建造LNG船

东部新城金融中心片区治堵成效初显

中方将制裁参与售台武器美国公司
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